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两会通道

生态环境部部长李干
杰 3日经过人民大会堂“部
长通道”时说，推进污染防
治攻坚战要聚焦打好蓝天
保卫战、柴油货车治理、长
江保护修复、渤海综合治
理、城市黑臭水体治理、水
源地保护、农业农村污染治
理七场标志性战役。

李干杰介绍，一年多
来，我国扎实推进蓝天、碧
水、净土保卫战，生态环境
质量持续改善。同时，当前
污染防治攻坚战面临的困
难和问题还不少，挑战还很
多。下一步，打好污染防治
攻坚战要坚守阵地、巩固成
果，保持方向、决心和定力
不动摇。

生态环境部部长李干杰：

聚焦打好七场标志性战役

工行大数据有效保护客户“钱袋子”
“融安e信”累计拦截电信欺诈25万笔 挽回客户损失58亿元
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2018年，工商银行运用自主研发
的“融安e信”大数据反欺诈系统帮助
客户防范电信诈骗近 8 万笔、避免客
户损失 24 亿元。截至目前，“融安 e
信”已累计拦截电信欺诈 25 万笔，为
客户挽回财产损失58亿元，有效保护
了客户的“钱袋子”。

工商银行相关负责人介绍，互
联网环境下金融诈骗高发，对客户

资金安全和交易安全构成严重威
胁。为此，工行充分发挥金融专业
和信息科技优势，于 2013 年自主研
发投产了“融安e信”大数据反欺诈
系统。工行与公安机关共建电信欺
诈风险信息库，收录了来自行内外
的各类风险客户和账户信息，并与
全行相关业务系统对接应用，形成
集信息采集、风险预警、监测分析

和主动控制为一体的全方位外部欺
诈 风 险 管 控 平 台 。 通 过 “ 融 安 e
信”，工行准确识别具有电信诈骗风
险的账号，提前拦截汇款等风险交
易，为客户提供了保护屏障。

目前，工行运用“融安 e 信”对风
险账户进行了全渠道布控，对所有通
过工行网点、网上银行、电话银行、手
机银行和自助终端等渠道进行的转

账汇款交易进行即时筛查，及时向客
户提示风险，对电信诈骗实时自动预
警，从源头上降低了电信诈骗得逞的
概率。

同时，“融安 e 信”还被越来越
多地推广到社会公众和金融同业，
促进了全社会金融安全水平的提
升。其中，工行联合公安机关推出
了“融安 e 信 （公益版） ”，公众通

过手机 APP 即可免费、方便地查询
电信欺诈风险信息，在转账汇款前
快速识别待转账的账号是否存在电
信欺诈风险。截至目前，“融安 e 信

（公益版） ”查询量已超过 1700 万
次。工行与100多家国内外金融同业
共享“融安e信”风控体系，为更多
的银行客户提供了防范电信欺诈的
技术支持。

生态环境部部长李干杰在“部长通道”接受采访。 新华社发

退役军人事务部部长孙绍骋 3日在人民
大会堂“部长通道”上说，退役军人保障法已
经过近一年的调研论证、文稿起草、征求各
方意见，今年下半年有望提交全国人大常委

会审议。
孙绍骋介绍，与退役军人保障法相配套的

一些法规也在制定或修订当中。这些法规出
台后，将建立起比较完备的退役军人政策法规

体系，能够更好地维护退役军人的合法权益。
孙绍骋还透露，继今年2月国家退役军人

服务中心正式挂牌成立之后，省级以下退役军
人服务中心也正在组建，预计今年内可以完成。

退役军人事务部部长孙绍骋：

退役军人保障法有望下半年提交审议

国家医保局局长胡静林：

今年要将更多救命救急的好药纳入医保
国家医疗保障局局长胡静林 3 日在“部

长通道”接受采访时说，今年要开展新一轮医
保药品目录调整工作，将更多救命救急的好
药纳入医保。

“抗癌药进入医保是第一步，怎样让患者
尽快用上谈判药品，非常重要。”胡静林说，国

家医保局主要做了两方面工作，一是明确谈
判药品费用不占原来的医保总额预算，二是
会同有关部门明确不得以“药占比”等为由影
响抗癌药的使用。目前看来，抗癌药“落地”
情况比较顺畅。

胡静林表示，目录调整也要做好临床需

求和医保基金承受能力之间的平衡，按照“保
基本”的要求，重点考虑基本药物、癌症和罕
见病等重大疾病用药、慢性疾病用药、儿童疾
病用药等老百姓非常关心的用药。

“要通过优化医保药品目录结构，进一步
缓解群众用药难、用药贵的问题。”胡静林说。

中国民用航空局局长冯正霖 3 日经
过人民大会堂“部长通道”时说，民航局
将于 3 月 15 日启动“12326”民航服务质量
监督电话。如果旅客在投诉过程中得不
到航空公司、机场的回复，民航局将负责
监督，保证旅客得到答案。

冯正霖介绍，今年民航局将继续坚持
改进民航服务，推广旅客无纸化出行；推行
机场自助服务，包括自助值机、自助托运行
李、自助登机等，缩短旅客在机场的候机时
间；探索安检新模式，缩短旅客安检排队时
间；推行行李全过程监督；进一步推广WiFi
覆盖；进一步推进机场餐饮的同城同质同
价；推出航空物流电子运单。

他还介绍，现在已有约12家航空公司、
300 架飞机实现了空中上网。在机场无纸
化出行方面，去年有 2.25 亿人次实现了无
纸化登机。

谈及大兴国际机场建设，冯正霖介
绍，2022 年，大兴国际机场将实现吞吐量
4500万人次，到 2025年将实现吞吐量 7200
万人次。

投诉石沉大海？

民航局：将推监
督电话 保证
旅客得到答案

国家文物局局长刘玉珠 3 日经过人民
大会堂“部长通道”时说，国家文物局要紧
扣博物馆职能定位，下大力气解决博物馆
发展中瓶颈性的问题，争取今年和有关部
门一起出台关于推进博物馆改革发展的实
施意见。

“人们对于多元化、高品质的文化需求越
来越大，我们博物馆的供给和服务远不能达
到社会需求，这方面我们还有很多路要走。”
刘玉珠说。

他同时强调，博物馆是文化遗产机构，尤
其是对于遗址类博物馆和古建筑为主体的博

物馆来说，文物的安全保护应放在第一位，不
能有任何弱化和松懈。

“博物馆高雅而不深奥，亲和但不媚俗。”
刘玉珠说，博物馆不是娱乐场所，而应是展
示、引导高尚社会风气的场所。

国家文物局局长刘玉珠：

争取今年出台博物馆改革发展实施意见

“今年下半年 5G 手机会零星上市，大规
模的要等到明年，届时大家就可以真正享受
到高带宽、高质量、高体验、高智能的 5G 业
务。”全国政协委员、中国联通研究院院长张
云勇在 3 日下午举行的全国政协十三届二
次会议首场“委员通道”上表示。

“别看5G手机和4G看起来没什么区别，
但是速度却是 4G 的好几倍，下载一部 1G 左
右的高清大片只需要3秒钟。”张云勇说。

在回答记者关于“5G会为老百姓带来什
么”的提问时，张云勇这样描述：“清晨，5G路
由器悦耳的声音叫醒你，智能床垫感知你的
睡眠情况，然后连接咖啡机送上一杯浓淡相
宜的咖啡……”

张云勇表示，5G不仅快，而且非常智能，
5G将改变我们的行业，改变我们的社会。

张云勇委员：

明年5G手机
将大规模上市
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